



« Dégaje » Nouvelles du Centre chrétien Adoration à Haïti

Alors que j'écris cet article, je suis assis à mon bureau. J'ai vue sur la cour, qui est entourée d'un mur de sécurité surmonté de barbelés. Au-delà, mon regard se porte sur un champ de gris et de bleu. La pluie vient juste de cesser. Je vois et j'entends des enfants qui jouent dans la boue, des coqs qui chantent, des chiens qui jappent. Les gens sont dehors à nouveau, faisant la file pour obtenir leur seau d'eau quotidien qu'ils utiliseront pour boire, cuisiner et laver. Je vois les toilettes sèches extérieures, faites avec des bâches, que je souhaiterais voir utilisées plus souvent.

Et, oui, je vois toutes ces tentes serrées les unes contre les autres, abris de fortune érigés ingénieusement après une année passée à ramasser toutes sortes de choses pouvant servir à les améliorer et à mieux les imperméabiliser. Ce sont les camps de déplacés internes, ces « villes de tentes » qui ont surgi à l'intérieur et à l'extérieur de la ville, partout où se trouvaient des champs vacants.

Ça fait maintenant un peu plus d'un an que le tremblement de terre a détruit une grande partie de cette ville, faisant de nombreux morts, en laissant bien d'autres mutilés, sans abri, sans travail, sans aucune possession matérielle, sans rien pour leur permettre de prendre soin d'eux-mêmes. Cette scène devant ma fenêtre ne constitue qu'une infime partie du grand tableau de tous les efforts des gens pour essayer de recoller les morceaux — degaje (mot créole signifiant « essayer de faire fonctionner quelque chose ») — et aller de l'avant.

Le travail de CDIA (*Coram Deo International Aid*) et du Centre chrétien Adoration a toujours eu pour but principal d'aider les pauvres et ceux qui souffrent à Haïti, tout en faisant connaître la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. Le Centre Adoration a concentré ses efforts sur le développement d'une école chrétienne et de programmes éducatifs de qualité pour la communauté, en particulier pour les pauvres, sur l'offre de soins de santé pour les gens qui n'y ont pas accès, sur l'enseignement de la Bible, de ses principes et de ce que signifie désirer vivre et grandir dans le Seigneur. Nous prions que ce que nous avons investi dans cette communauté — une petite partie de la région de Delmas à Port-au-Prince — ait un apport positif. Nous avons aussi travaillé en collaboration avec les Églises PCA (Église presbytérienne d'Amérique) et OPC (Église presbytérienne orthodoxe) pour le développement d'un projet d'implantation d'Église au Centre Adoration. Nous voyons comme une composante vitale de notre programme le développement d'un lien entre la communauté du Centre Adoration et une Église fidèle et véritable.

Le 12 janvier 2010 était un jour d'école comme la plupart des autres jours. À 13 h, les cours ont pris fin et nos étudiants du secondaire sont venus pour faire le ménage dans l'école et participer à un tournoi de basket-ball. Tout à coup, Haïti a tremblé violemment pendant environ 50 secondes et s'est retrouvée dévastée, y compris les installations du Centre Adoration.

Depuis plus d'un an, nous avons été occupés à apporter du secours immédiat au peuple haïtien et à remettre sur pied le Centre Adoration. Par la grâce de Dieu, nous avons pu, l'an passé, terminer l'année scolaire dans un lieu temporaire et ouvrir le Centre Adoration dans un nouvel endroit, en octobre dernier.

L'École chrétienne Adoration compte environ 150 élèves inscrits cette année, de la maternelle à la sixième année. Nous parrainons également environ 80 étudiants dans d'autres écoles chrétiennes, soit pour les études secondaires, soit pour des programmes répondant à des besoins particuliers. Notre personnel comprend neuf enseignants, deux aides-enseignants, un directeur d'école haïtien et huit autres employés. Nos étudiants du secondaire s'impliquent de diverses manières au Centre en accomplissant toutes sortes de tâches sur les lieux chaque semaine et en participant à des études bibliques le vendredi après-midi. La clinique est ouverte quatre jours par semaine et offre des soins médicaux et dentaires. Le Dr Ed dirige la clinique, aidé de deux infirmières haïtiennes ainsi que de plusieurs médecins, infirmières et autres professionnels dans le domaine médical, tous des volontaires qui viennent à Haïti pour offrir leur aide.

Comme de nombreux autres organismes, nous travaillons à l'élaboration d'un plan de reconstruction, pas seulement pour nos propres installations, mais aussi pour la communauté que nous cherchons à aider. Nous désirons voir les gens quitter les camps pour emménager dans des maisons. Cependant, ce n'est pas une entreprise facile. La plupart des ONG (organisations non gouvernementales) attendent que le gouvernement propose un plan de reconstruction pour la ville, ou qu'il exerce du moins un certain rôle de direction, mais avec le changement de gouvernement en train de prendre place au moment où j'écris ces lignes, il n'y a pas grand-chose qui bouge. Notre prière est que nous puissions acheter une propriété sur laquelle nous pourrions construire une école élémentaire, une école secondaire et d'autres installations pour le Centre et l'Église, qui seront solides.

Nous espérons, à travers le travail du Centre chrétien Adoration, encourager nos étudiants et nos familles à grandir dans le Seigneur et à être des membres de l'Église actifs et vivants. Nous prions Dieu d'appeler des gens à devenir des disciples du Seigneur Jésus-Christ et que les cœurs et les esprits soient transformés. Nous prions aussi qu'à mesure que nous grandissons dans le Seigneur, nous puissions être le sel et la lumière dans cet endroit qui en a tant besoin. S'il vous plaît, continuez à prier pour nous afin que nous puissions continuer à adorer Christ, le Roi, en lui faisant toute confiance et en fondant notre espoir en lui.

Randy Lodder

Traduit de « Degaje — Update on Haiti », *Word and Deed*, printemps 2011, p. 4-5.

L'auteur est directeur de projet au Centre chrétien Adoration à Port-au-Prince en Haïti, où il vit avec son épouse Karen et ses deux enfants, Maia et Levi.

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))